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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Isidoro Pastor Román, director del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles
Javier Diego Campillo, administrador del Aeropuerto Internacional de Tulum, Felipe 
Carrillo Puerto

La Mañanera
E N  C L A V E S

1. Expuso que ahora que hay esta inestabilidad financiera se debe tener en cuenta que 
desde 1970 todos los gobiernos han devaluado el peso, menos el suyo; "esto como que pasa 
de noche", expresó. Reiteró que aún como está  el peso, se ha apreciado 8%; criticó a la 
oposición diciendo que en su conversación no hay nada que tenga que ver con el hecho de 
que está bien la economía, hay empleo, están bien los salarios y que la gente está contenta.

ECONOMÍA

AEROPUERTOS
1. Recordó que hubo una campaña en contra de la construcción del AIFA; dijo que es muy 
penoso que la gente actúe a partir de las campañas negras; indicó que durante la última 
manifestación de la "Marea Rosa" se repitieron mentiras, como que se iba a suprimir la 
propiedad privada o que se iba a reformar el artículo 139 de la Constitución, el cual no existe.

2. Isidoro Pastor presentó una reseña de la evolución del AIFA; dijo que se inauguró el 21 de 
marzo de 2022, cuyo costo fue de 75 mil mdp y se construyó en 2 años y 5 meses; destacó 
que cuenta con 2 pistas de aterrizaje de 4.5 km y puede realizar operaciones simultáneas, 
cuenta con una pista militar, la terminal comercial tiene una capacidad de 54 mil pasajeros 
y la de carga una capacidad de manejar hasta 590 mil toneladas. 
Destacó que al 2 de abril, el aeropuerto alcanzó los 20 mil pasajeros diarios, ha acumulado 
5,969,742 pasajeros en 57,060 operaciones, el promedio diario es de 16,279 pasajeros y 144 
operaciones, y al cierre de 2024, habrá transportado a 6 millones de pasajeros en 57,122 
operaciones. Agregó que cuenta con 34 rutas nacionales y 8 rutas internacionales; además 
de que ha recibido a diversos jefes de Estado. 
Indicó que el AIFA es el aeropuerto que más carga transporta en el país; actualmente operan 
40 aerolíneas haciendo operaciones de carga y se han movilizado 383 mil toneladas de 
carga; resaltó que la recaudación total del AIFA es de 102,672 mdp y tiene un saldo a favor de 
22,348 mdp. Expuso que la satisfacción de los usuarios con el AIFA es del 90%, destacando 
principalmente su seguridad.
Informó que además del aeropuerto, se construyó la Ciudad Militar; se han generado 13,500 
empleos directos y más de 110,000 indirectos, incrementó la conectividad aérea nacional e 
internacional, y se pretende que el AIFA se convierta en el principal aeropuerto del país.

3. Javier Diego Campillo informó que la construcción del aeropuerto internacional de Tulum, 
"Felipe Carrillo Puerto" costó 19,200 mdp y se realizó en 1 año y 5 meses, e inició operaciones 
el 1 de diciembre de 2023; detalló que tiene una pista de 3,700 x 45 m, una plataforma de 13 
posiciones comerciales, un edificio terminal con capacidad para 5.5 millones de pasajeros al 
año y una terminal de aviación general.
Destacó que operan 3 aerolíneas nacionales y 5 internacionales, se ha transportado a 
450,925 pasajeros en 4,368 operaciones, el promedio diario de operaciones es de 21 con 
2,168 pasajeros, y se proyecta que el terminar 2024, habrá alcanzado las 11,000 operaciones, 
con 1,400,000 pasajeros.
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ELECCIONES 2024

EMPRESARIOS

1. Manifestó que hubo una campaña de desinformación para hacer creer a la ciudadanía 
que hubo 60 candidatos asesinados; negó que esto fuera así y explicó que hubo menos que 
en las elecciones de 2021, 2018, 2012 y 2006.

2. Felicitó a los ciudadanos de la Ciudad de México por su participación en las elecciones 
del 2 de junio; explicó que la ciudad mostró ser una ciudad de vanguardia y que resistió el 
bombardeo de mentiras de los medios de información; "los del cártel inmobiliario se estaban 
frotando las manos pensando que no le iría bien a Clarita, ¡y le fue bien, requetebién!", 
expresó. 
Mostró un mapa de los resultados electorales en las alcaldías y explicó que hay un 
renacimiento del pensamiento lógico, racional y objetivo;  dijo que la gente de clase media 
también no quiere la corrupción y está viendo los beneficios. Recordó que conoce a Clara 
Brugada desde 1991 y que es una mujer honesta que no se volvió potentada y es una persona 
con convicciones y principios.

3. Hizo un reconocimiento a Adán Augusto López,  Marcelo Ebrard, Gerardo Fernández y a 
Ricardo Monreal, quienes participaron y aceptaron las reglas de la elección de candidato 
de la coalición Morena-PT-PVEM. Expuso que le llamó mucho la atención que el bloque 
opositor salió a decir el día de la elección, a las 18:00 hrs, que ganaron Veracruz, Morelos, la 
Ciudad de México, Yucatán y la Presidencia; "salieron todos y además, riéndose, claro, todo 
fingido", sentenció.

1. Sobre la reunión que tuvo ayer con el empresario Carlos Slim, dijo que es un hombre 
progresista e institucional que sabe que la economía está fuerte; informó que las empresas 
de Carlos Slim ya terminaron el tramo 2 del Tren Maya; destacó que ahora están trabajando 
en perforación en Pemex, ya que acaba de obtener la participación en una de las empresas 
que tienen un bloque en el litoral de Tabasco y está queriendo participar en una empresa 
mixta con Pemex para la extracción de gas. Reveló que el empresario está muy contento 
con Claudia Sheinbaum, porque la conoce.

REFORMAS
1. Desmintió que con la reforma judicial cualquier persona va a poder ser juez; explicó 
que será necesario que los candidatos sean abogados y reiteró que lo único que se está 
planteando es que lo elija el pueblo.

2. Detalló que dentro de las 20 iniciativas de reforma que envió al Congreso el 5 de febrero, se 
incluye la de los derechos a los pueblos indígenas, pero por los tiempos, para septiembre hay 
5 reformas que son importantes que propusieron Claudia Sheinbaum y él: la no reelección, 
pensión a mujeres de 60 a 64 años, becas universales a estudiantes de educación básica, 
reforma del ISSSTE para apoyar a los jubilados y reducir la edad mínima de jubilación y la 
reforma al Poder Judicial. 
Sobre esta última, dijo que está de acuerdo con que haya foros, consulta y encuestas, pero 
que en septiembre se decida; incluso, dijo que puede haber cambios, sólo que se respete 
el que el pueblo elija, si va a ser el mismo Consejo de la Judicatura, pero con más autoridad 
para sancionar o va a ser un Tribunal especial, pero lo que se tiene que procurar es que 
todos participen en la elección.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

Al referirse a los medios de 
comunicación en su contra, expresó: 
"...son empresas que, además, son 
filiales de otras o forman parte de un 
corporativo en donde el medio no es 
el negocio principal, el medio es el 
instrumento para el chantaje y para 
conseguir contratos y para hacer valer 
el tráfico de influencias".

Informó que hoy realizará una gira con 
Claudia Sheinbaum en los estados del 
norte del país; destacó  un encuentro 
con familiares de los mineros fallecidos 
en Pasta de Conchos.

GOBERNABILIDAD

ACAPULCO

SEGURIDAD

1. Destacó que la filosofía del humanismo mexicano se puede resumir en una frase: "por 
el bien de todos, primero los pobres"; explicó que eso implica que nadie sufra y que todos 
tengan oportunidades, generando la paz que es fruto de la justicia.

2. Mostró una encuesta publicada el 22 de febrero de 2024, en la que su aprobación a nivel 
nacional alcanzó el 77%, pero que en Ciudad de México sólo alcanzó el 63%, mientras que en 
Guerrero y Sinaloa su aprobación era de 86%.

1. Sobre la supervisión de la reconstrucción de Acapulco, que realizó ayer, destacó la bondad 
de la gente y adelantó que presentará un informe sobre la reconstrucción y los recursos 
entregados a los damnificados.

1. Informó que hay 5 miembros de la GN detenidos por el homicidio de 4 mujeres y 2 menores 
en León, Guanajuato; detalló que la detención es bajo las normas de las Fuerzas Armadas, 
pero falta la investigación que está haciendo la FGR; aseguró que en su gobierno no hay 
impunidad para nadie.

2. Indicó que los pobladores de Tila, Chiapas, ya están volviendo a sus hogares; informó que 
hay servidores públicos que están atendiendo albergues y están apoyando a los pobladores; 
agregó que ayer se llevó a cabo un Tianguis del Bienestar y se está buscando resolver el 
problema mediante el diálogo y el acuerdo. Explicó que el problema tiene cuando menos 
50 años y tiene que ver con una resolución presidencial que en una dotación ejidal incluyó 
al pueblo de Tila. Hizo un llamado a la reconciliación y explicó que el apoyo que se está 
dando es integral.


